
令和７年 萩市議会６月定例会 

一般質問通告者 

質問順序 議席番号 通   告   者 摘   要 

１  ５ 瀧 口 治 昭 
６月５日午前 

２ ７ 村 谷 幸 治 
 

３ ３ 岡 崎 隆 志 
午後 

４ ６ 松 浦   誠 
 

５ ４ 小 林   富 
 

６ １ 水 津 和 男 
６月６日午前 

７ １７ 宮 内 欣 二 
 

８ ２ 浅 井 朗 太 
午後 

９ １１ 美 原 喜 大 
 

１０ １３ 関   伸 久 
 

１１ ８ 森 田 宗 和 
６月９日午前 

１２ １４ 西 中   忍 
 

１３ １０ 佐々木 公 惠 
午後 

１４ ９ 石 飛 孝 道 
 

１５ １２ 森 田 哲 弘 
 

 

 



1 

質問順位 １ 質 問 者    瀧 口 治 昭  議 員 

質 問 項 目 質 問 事 項 及 び 要 旨 

１．物価高騰下での萩

市の農産業への対

応は  

 

 

１．諸経費の値上がりやエネルギー価格等の高騰の影響があ

る中、萩市はこれまで多くの物価高対策の新規事業を「が

んばろう萩！」として打ち出されてきましたが、それぞれ

の事業の対象者にとっては大いに助けになった事業であっ

たことと推察いたします。これらは物価高騰に対する臨時

的な措置であるとは思いますが、残念ながら、物価高騰の

現状は今も続いています。 

畜産業者を例にとってみましても、令和５年度１月の補

正予算で新規事業としてがんばろう萩！粗飼料等価格高騰

対策事業として３，８００万円が計上されましたが、現年

度では予算計上がされていません。ある事業者さんよりの

意見として、これまでも大変だったが、今ほど大変なこと

はないという苦境を述べられていました。市の限られた予

算の中であれもこれもできるとは言いませんが、各産業の

各事業者の現在の社会状況を把握し、分析して、適切な事

業支援を講じることが必要なのではないでしょうか。市の

見解をお聞きします。 

 

 

２．大阪・関西万博の

開催に伴う萩市の

観光に対する影響

と関連について  

 

 

 

 

 

１．大阪・関西万博が現在４月より開催中ですが、このこと

により萩市の観光に対してどのような影響なり効果が発生

をしていますか。また、当初予算では６月に４日間、万博

会場において観光ＰＲブースを設置して国内外に向けた情

報発信を行うと説明がありましたが、１００万円の予算で

どの程度の情報発信を企画されているのかをお聞きしま

す。 

 

 

３．新市発足２０周年

記念事業の内容に

ついて 

１．前回３月定例の一般質問でもお聞きしましたが、市長選

挙の前でもあり、実施内容については選挙後のこととして

決定事項としての回答は、お聞きしていなかったと思って

いますが、今回の補正予算で２０周年関連の補正が一部出

ているようですが、実施内容が決まっているようならその

内容をお聞きします。 
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質問順位 ２ 質 問 者 村 谷 幸 治  議 員 

質 問 項 目 質 問 事 項 及 び 要 旨 

１．子どもの居場所づ

くり支援について 

１．全国的に「子ども食堂」の実施箇所が増えているにも関

わらず、令和７年度当初予算から支援事業がなくなってい

ますがなぜかお聞きします。 

 

 

２．夢プランの活動状

況について 

１．各地域のこれまでの取組状況をお知らせください。 

２．事業に未だ取り掛かれない項目もありますが、その理由

をお知らせください。 

３．それぞれ５年が経過しましたが、続けて行いますか。ま

た、各地域毎で検証はされていますか。 

４．今後について 

 

  

３．ＡＥＤの使用につ

いて 

 

１．ＡＥＤの利用方法における職員への周知について。男性

が女性を救うためにＡＥＤを使用した場合に、セクハラ行

為ととられないために男性を守る何らかの方法が必要と考

えますが、萩市の見解をお聞きします。 
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質問順位 ３ 質 問 者    岡 崎 隆 志  議 員 

質 問 項 目 質 問 事 項 及 び 要 旨 

１．４年間の農業政策

ビジョンを問う  

１．市長はこの４年間、萩市の農業をどのようにしていくの

か。４年後に目指す姿はどういうものか。そのためにいつ

までに何をどうしていくのか、そのビジョンを問う。  

 

 

２．４年間の周辺地域

振興策のビジョン

を問う 

１．市長はこの４年間、周辺地域をどのようにしていくの

か。４年後に目指す姿はどういうものか。そのためにいつ

までに何をどうしていくのか、そのビジョンを問う。 
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質問順位 ４ 質 問 者    松 浦   誠  議 員 

質 問 項 目 質 問 事 項 及 び 要 旨 

１．安全・安心なまち

づくりについて  

 

 

１．防犯カメラの設置について  

 

 

２．子育て支援につい

て  

１．放課後児童クラブについて 

２．高校生医療費の無償化について  
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質問順位 ５ 質 問 者    小 林   富  議 員  

質 問 項 目 質 問 事 項 及 び 要 旨 

１．萩市の高齢者福祉

行政と地域団体な

どの活動支援につ

いて  

 

 

 

１．萩市の健康福祉計画の基本理念は「すべての人が、住み

慣れた地域で、健康で、安心して、いきいきとした生活が

送れる」ことです。 

人口動態の変化を受けて、居宅（在宅）サービス、短期入

所サービス（ショートステイ）、施設サービスなどの各サー

ビスの希望や利用状況、そして、それにかかるケアマネー

ジャー、通所・ショートステイ、施設サービスの人材状況

についてお聞きします。 

介護人材の育成および確保のためには初任者研修・介護

福祉実務者研修が必要です。現在、研修にかかる費用補助

の支援がありますが、今後予想される人手不足の状況下で

も研修会ができる体制整備が必要ではないか萩市の見解を

お聞きします。 

地域での活動としてさまざまな団体が生きがいの場づく

り、フレイル予防、認知症予防など実施されていますが、

活動の周知などによる参加の促進はもちろん、今後も継続

できるよう支援が必要だと思いますが、萩市の取り組みを

伺います。  

 

 

２．子育て・教育にか

かる費用負担の検

討について  

１．以前から提起されている保育料の無償化の検討状況や制

度設計について伺います。また、本事業を実施する場合の

費用をどう捻出していくか検討される事業見直しなどを含

めてお聞きします。 

教育にかかるあらたな費用として部活動改革での当事者

負担があります。部活動改革に向けた受け皿団体の確保な

どしていますが、当事者に発生する費用負担を少なくとも

県内では公平かつ適切に整理すべきです。 

子どもが置かれている経済状況に関わらず取り組める環

境を整備すべきと考えますが、萩市長および教育長の見解

を伺います。  

 

３．今後の市政運営を

見据えた計画およ

び組織再編などに

ついて  

１．これから約４年間の市政運営にあたり中長期での萩市政

の方向性を新たに策定して対応する組織再編、また、再開

が決まった行財政改革にもつなげていくべきだと考えま

す。 
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質 問 項 目 質 問 事 項 及 び 要 旨 

 現在は萩市基本ビジョンを政策体系の最上位と位置付け

ていますが、変化する社会状況や現状の課題や萩市の特色

などを踏まえて中長期の萩市方向性など将来に向けて示す

べきだと考えますが、萩市長の見解を伺います。 

また、中長期の方向性に合致する組織を行財政改革の視

点からも再編して方向性を反映する組織づくりの必要性を

感じますが、萩市長の見解を伺います。 

行財政改革をどのように対外的に示して進めていくかを

現在の検討状況を伺います。 
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質問順位 ６ 質 問 者    水 津 和 男  議 員 

質 問 項 目 質 問 事 項 及 び 要 旨 

１．漁業改革のための

継続的な取り組み  

１．春の風物詩『しろうお』、来季は豊漁が期待されると報

道がありました。実態調査の中で６カ所中５カ所で川床の

石に産卵が見られたとのこと。大変うれしいことではある

がここ最近の状況を考えれば喜んでばかりはいられない。

今後のこととして、 

（１）産卵が見られなかった１カ所とその付近に何か原因が

考えられないか。 

（２）６カ所をもっと増やして実態把握すべきではないか。 

そうでないと真の対策に繋がっていかないと考えるが 

如何ですか。 

２．しらす（カタクチイワシの稚魚）も近年漁獲量の減少が

著しいと聞く。兵庫県播磨灘でのいかなごの稚魚シンコも

不漁で１０年で４００分の１の漁獲量になったと聞く。 

小魚の減少は生態系を脅かす最大の要因ともいえる。 

育てることの研究を県水産研究センター・下関水産大学

に申し入れして欲しいと考えるが如何ですか。 

３．漁獲資源を守ることは大事であるが、漁業関係者の生活  

 に直結する問題。長門市、浜田市など他市との連携で有効

な対策を見出すことが必要と考えますが如何ですか。 

４．ゴーストギア(幽霊漁具)が海の生物や生態系海上交通に

悪影響が出ていると報道にあった。萩市、山口県の実態は

如何ですか。 

５．放置漁船が空き家同様に行政を圧迫していると報道にあ

った。 

放置漁船は油漏れや沈没による周辺環境の汚染に繋がる

ほか災害時に二次災害を招くリスクがある。萩市の実態は

如何なっていますか。 

 

 

２．地域の課題や問題

点の取り組みにつ

いて 

１．直木賞を受賞された作家の伊与原新さんが５月１０日、

１１日と萩及び見島を訪問されました。講演を聞きました

が、朴訥なしゃべりで親しみと好感がもてました。この機

会は、萩市にとって大チャンスと感じました。 

（１）萩市民栄誉賞に値するのではありませんか。 

（２）ご本人が引受けられるその上で、海（島）・空(宇宙) 

  をテーマとした作文コンテストを毎年実施してはどうで 
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質 問 項 目 質 問 事 項 及 び 要 旨 

 すか。 

見島では、島民をあげて特段の『おもてなし』をされた

ようです。見島は観光資源が山盛りです。今回だけでな

く、継続的な取り組みとして対策を考えるべきではありま

せんか。 

２．地域の課題解決「地創塾」の参加は防府市職員のみ。萩

市の参加は何故検討されなかったのか。 

３．外国人材協定ＭＯＵ山口県は０である。 

  人材不足が叫ばれる中にあって、何故取り組みしないの

か。 

４．マンション、アパート住民の方々の地域参加をどのよう

にすべきか。大きな課題として残されていると考えるが如

何か。 
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質問順位 ７ 質 問 者    宮 内 欣 二  議 員 

質 問 項 目 質 問 事 項 及 び 要 旨 

１．中核病院形成につ

いて  

１．中核病院形成に向け、市長はどう進めようとしている

か。 

２．中核病院形成より他に、圏域の地域医療水準を確保する

ためにどんな手法を考えているか。 

 

 

２．ハラスメント対策

と企業誘致につい

て  

 

 

１．誘致企業の中で起こったハラスメントにどう対応した

か。  

 

３．須佐湾エコロジー

キャンプ場の今後

の運営について  

１．県施設の市への移管における課題は何か。 

２．老朽化した施設への対応はどうなるか。 

３．指定管理の手法は変わるのか。  

 

 

４．群発地震と今後の

対応について 

１．萩市の地下で起こっている群発地震をどう見ているか。 

２．この地震への対応をどう考えているか。 
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質問順位 ８ 質 問 者    浅 井 朗 太  議 員 

質 問 項 目 質 問 事 項 及 び 要 旨 

１．市長所信表明にあ

る事業の具体的な

施策について  

 

 

１．市長所信表明で述べられている以下、事業の具体的な施

策について、市長の見解と認識をお尋ねします。 

（１）「地域医療連携の核となる中核病院づくりを進めてま

いります。」とあります。実現の目標時期と実現に向け

ての課題解決手段について、市長のお考えをお聞かせく

ださい。 

（２）環境に配慮した農業の推進方針を検討し「萩市有機農

業等推進計画」を策定するとあります。その計画案が示

されるところです。検討を行う事としたきっかけと目的

と照らして、計画案についての市長の見解と認識をお聞

かせください。 

（３）中学校部活動の地域移行を進めることについてお尋ね

します。地域移行を進める意義（メリットとデメリッ

ト）、市長部局としての関わりについて、市長の具体的

かつ主体的なお考えをお聞かせください。 

地域移行を、市長部局が所管して進める方針の自治体

があります。また、地域移行を行わないと決定した自治

体もあります。 

（４）スポーツ振興について、「多目的人工芝グラウンドや

タータントラックの整備に向けた検討を進めてまいりま

す」とあります。整備に向けた検討とは、具体的に何を

することですか。市長のお考えをお聞かせください。こ

れは市長選挙の公約にもありました。市民及び各種競技

団体のニーズは“いますぐにでも”整備してほしいとい

う要望と認識しています。 

 

以上、４点について、市長の見解と認識をお尋ねしま

す。 
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質問順位 ９ 質 問 者    美 原 喜 大  議 員 

質 問 項 目 質 問 事 項 及 び 要 旨 

１．田中市政について  １．田中市政継続で、今後４年間のスタートとなります。所

信表明では、「５つの良し」を掲げられていますが、その

中で、萩市が抱える大きな問題『人口対策、観光(まちづ

くり)対策、農業･農村対策』の３つに対し、今後の４年間

で大胆な取り組みとして、何か考えられておられますか。 

 

 

２．市の事務について 

 

１．令和６年９月議会で『市の事務について』一般質問を行

いましたが、理解が出来ていない市民（議員）も居られる

ようですので、再度聞きます。 

（１）第３セクターの株式会社の事務は、市の事務となりま

すか。市民に分かり易く述べてください。 

（２）これまでも、例を挙げ市の事務について聞き、「市の

事務では無い」と言われましたが、更に次の場合は、市

の事務となりますか。これは、先の委員会で、実際に

「市の事務としての理由として発言」があった事項で

す。 

・会社へ市が出資をした場合に、その会社の事務は市の事

務となりますか。 

・また、例えば社長が、市の職員を通じて、第３セクター

の会社へ伝言した場合に、その会社の事務は市の事務とな

りますか。 

（３）議員の仕事で、議会は市の事務となりますか。又議員

の政治活動（市民の要望を市に届ける行為等）は市の事

務となりますか。 

 

 

３．訴訟行為委任事業

についての現状を

聞く  

１．令和７年４月臨時議会で、予算可決された訴訟行為委任

事業について市民の関心度も高いので、次により現状を聞

きます。 

（１）公文書不開示とされるまでの経緯と不開示決定の理由

について聞きます。 

（２）現状（進捗状況）を報告してください。 

（３）今後の行程はどのようになりますか。（分かる範囲

で） 
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質 問 項 目 質 問 事 項 及 び 要 旨 

４．県道の改良につい

て 

１．国道３１５号（県管理）と主要地方道１４号（益田阿武）

線の交差点の改良を。 

２．同じく主要地方道１４号（益田阿武）線畑田橋の接続部

前後の修正を。 

以上２件、市から県へ要望をあげてほしい。 
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質問順位 １０ 質 問 者    関   伸 久  議 員 

質 問 項 目 質 問 事 項 及 び 要 旨 

１．トラベルナースの

活用を  

１．萩市に限らず地方では医療従事者が圧倒的に不足してい

る。先の３月定例会において中核病院について質問した

折、田中市長が再選されれば、医療従事者、特に看護師の

確保について議論を交わすことを提言していたため、この

度、市の考えを質すものである。 

人手が不足している状況は、何も医療業界に限ったこと

ではないが、萩市として救急医療を担う責務もあることか

ら、今般、具体的な提言を行う。 

  その前に確認をする。萩市には山口県立萩看護学校と萩

市医師会が運営する萩准看護学院があるが、ここ３年の卒

業生の進路状況はどうなっているか。卒業生の数の変遷と

併せて、その状況について説明を頂きたい。 

  現在、萩市では少子化が進むとともに若年労働生産人口

も減少している。加えて、物価高の影響でより高い所得を

求めて都市部に流出する若年者も今後多くなるものと予想

されるなか、新卒者を当てにした看護師の確保には限界が

ある。 

  そこで提言したい。トラベルナースを確保できないか。 

トラベルナースとは、看護師資格を有する者が文字通り、

全国を旅行しながら看護に従事するものであり、これは実

際に萩市で病院経営を行っている医師からの提言である。

そこからは、極短期間でも何とか医療従事者を確保したい

とする現場レベルの切迫した想いが伝わってくる。 

  ついては、萩市として、トラベルナースの検討ができる

のか、また事業実施が可能な場合はどのような役回りを果

たすことができるのか、お訊ねする。 

 

 

２．三見漁港内の浚渫

と海鳥の駆除につ

いて  

１．三見漁港は萩市の管理漁港であることから、ほぼ２年毎

に漁港内に堆積する土砂の浚渫を行って頂いている。 

  このことについて、まずは感謝申し上げたい。 

  ただ、近年、土砂の堆積する間隔が短くなっており、２

年を待たずに浚渫してほしいとの要望に接している。  

ついては、確認する。２年毎の浚渫にどれだけの予算を

要しているか。 

また、それに対する財源措置はあるのか。 
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質 問 項 目 質 問 事 項 及 び 要 旨 

 三見地区の住民からは、下水処理施設を建設時に設置し

た消波ブロックの影響で土砂が漁港内に流れ込みやすくな

っているとの指摘を受けているが、萩市は因果関係を特定

しているか。 

  いずれにせよ、漁港内の堆積土砂で漁船の船底が海底に

接触し、船舶の航行ができないとの声も上がっていること

から早急に対処して欲しい。 

  次に、以前の一般質問で漁港内の波止場に海鳥が生息し

ていることに対策を求めている。その後、ドローンで実証

実験を行った結果、一定程度の効果が認められるとの報告

を受けている。このことについても感謝申し上げる。 

ついては、市の職員が専属的に従事するよりは、機動的

な対応の観点から地元住民が主体となって対応していくこ

とが求められているが地元との協議に進展はあるか。その

点を確認する。 

 

 

３．学童保育の安全性

は確保できている

か 

１．先の東京都立川市における不審者の小学校への侵入及び

暴行事件は記憶に新しいところであるが、学童保育の現場

における安全性は確保されているか。学童保育の現場は、

かつて教育民生委員会でも視察を行っているが圧倒的にマ

ンパワーが不足している。 

  学校教育の現場では、複数の男性教師の存在や不審者へ

の対策訓練も行われていることから、予防効果が以前より

は高まっているものと推測される。ただ、学童保育の現場

では、担い手の中心は年輩の女性であり、防犯環境があま

りにも脆弱である。 

  果たして、学童保育の安全性は確保できているのか、で

きていないなら、今後どのように対策を講じていくのか、

市の考えをお訊ねする。 
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質問順位 １１ 質 問 者    森 田 宗 和  議 員 

質 問 項 目 質 問 事 項 及 び 要 旨 

１．２病院統合につい

て  

１．市長は、２病院統合は、慎重に前へ進めるというのが公

約であったと思いますが、０ベースから４年そろそろ結論

を出すべきだと思います。期限を切ってＭ＆Ａを進めませ

んか。 

 

 

２．バイオマスセンタ

ー建設について  

１．昨年度、みやま市のバイオマスセンターに研修に行って

きました。この施設は、従来のバイオマスセンターと違い

生ごみなどをバイオマス資源として受け入れする施設でし

た。１日当たり最大、家庭生ごみ、事業者生ごみ１０ト

ン、し尿４２トン、浄化槽汚泥７８トン合計１３０トンを

受入れ、分解し、メタンガスを発電に利用。また、液体

は、液肥として水稲、麦、野菜の栽培に利用されていま

す。この液肥は、無料であり配送、散布手数料のみ徴収、

肥料代高騰により農業関係者、市民に、大変人気です。ま

た、紙おむつの回収も積極的に行っており、回収場所４１

か所２１８トン専用袋１０枚５０円で販売、高齢者の皆さ

んの支援に役立っています。その他、草、枯葉も肥料化さ

れており、かなりのごみ焼却コストの削減をしています。

そこで、萩市の現状を見てみますと、１人１日当たりのご

みの排出量は、山口県平均９６５ｇ全国平均８８０gに比

べ、萩市１，０２０gと大変多いことが示されています。

私は、この萩市の現状を見て、みやま市のようなバイオマ

スセンターを検討すべきと思いますがいかがですか。 

 

 

３．国道２６２号線を

「イチロー」ロード

に命名しては  

１．２００４年アメリカ大リーグで、イチロー選手は、ＭＬ

Ｂ新記録の年間２６２本安打を記録しました。イチロー選

手は、２０２５年１月２２日に大リーグ米国殿堂入りを果

たしました。ご存知の通り国道２６２号線は、日本に１本

しかありません。この機会に是非、イチロー選手にお願い

し、県と協力して「イチロー」ロードに命名しませんか。  
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質問順位 １２ 質 問 者    西 中   忍  議 員 

質 問 項 目 質 問 事 項 及 び 要 旨 

１．将来の萩市のため

に今できることは

何か  

１．萩市は合併後２０年がたち、少子化や人口減少が加速度

的に進んでいます。 

このような状況が継続すれば、萩市の市勢を維持してい

くことが難しくなることは容易に想像できます。 

だからこそ、将来の萩市、そして萩市民のため、今、何を

しなければいけないか、また今どのような事業が必要で、

その事業でどのような効果が見込めるかなど、真剣に考え

事業実施する必要があると考えています。 

そこで、市長は萩市が抱える少子化を含んだ人口問題に

対し、どのような認識を持ち、課題改善に向けて何をしな

ければいけないと考えているかお尋ねします。  

 

 

２．なぜ、不祥事を起

こすことになった

のか 

１．（株）たまがわを舞台にした民間企業の漬物事業を有償で

買収した件について、その経緯や背景などを１００条委員

会で調査していましたが、２９項目の不祥事を委員会とし

て認定しました。 

しかし、不祥事の認定だけでなく、なぜ不祥事が起きた

のかという背景等を明らかにする必要があると考えていま

す。 

そこで、現在でも１００条委員会で解明できていない、

市長や代表取締役が不祥事を起こすことになった経緯等に

ついてお尋ねします。 

 

３．市長は、本気で中

核病院の形成を進

める考えなのか 

１．現在の萩市にとって重要な課題だと考えている中核病院

の形成ですが、藤道前市長の時代にあと一歩のところまで

進んでいました。 

しかし、田中市長のゼロベース検討の結果、全く動かな

くなり進捗のないまま４年間という貴重な時間を無駄にし

ています。 

市長は、特別委員会の場で推進すると明言していますが、

３月に行われた市長選挙やその後の発言を見聞きすると、

特別委員会で明言している推進の方針が本心なのかと、疑

問符が付く状況です。 

そこで、先の市長選前後の発言を踏まえ、市長の中核病

院形成への考えをお尋ねします。 
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質問順位 １３ 質 問 者    佐々木 公 惠  議 員 

質 問 項 目 質 問 事 項 及 び 要 旨 

１．障がい児（者）の

支援について  

１．重度心身障がい児（者）及び医療的ケア児（者）の現状

について 

２．重度心身障がい児（者）及び医療的ケア児（者）の課題

と支援について 

３．障がい児（者）のための放課後デイサービスについて  

 

 

２．医療体制の充実に

ついて  

１．市民の医療に対する考えや受診行動の把握について 

２．現在の医療体制の問題点と課題について 

３．これからの医療体制の充実について  

 

 

３．二十歳の集いの式

典について  

１．二十歳の集い式典の参加者数について 

２．参加者の服装について 

３．障がいや配慮が必要な方の参加について 
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質問順位 １４ 質 問 者    石 飛 孝 道  議 員 

質 問 項 目 質 問 事 項 及 び 要 旨 

１．漁業振興の一環と

して、乗組員の確保

は  

１．地域の水産業を活性化し、将来にわたって持続可能な漁

業を維持するためにも、乗組員の確保は不可欠です。今ま

で、漁業新規就業者支援対策については、様々な取り組み

がなされていますが、雇用型の新規就業者の就労の対応が

できていないのが現状です。対応の難しさは理解していま

すが、今後の取り組みをお尋ねします。 

 

 

２．観光地のトイレの

整備について  

１．堀内の伝統的建造物群保存地区から指月橋を渡り、旧厚

狭毛利家萩屋敷長屋、萩城跡、指月公園の観光客（インバ

ウンド含む）等に対する公衆トイレは、有限会社城跡なが

お商店の隣にあります。かなり老朽化しており、加えて、

障がい者の方もご利用できることになっていますが、狭い

という現状もあるようです。そこで、観光客等への「訪れ

て良し」の施策として、古い公衆トイレから新しく水洗化

された快適な公衆トイレを整備することが、喫緊の課題で

あると思料します。萩観光や萩遊覧船観光を楽しみに来ら

れる観光客の方々やインバウンドへのサービスの向上とい

う観点から、早急に関係者の方々と協議され、新年度予算

に公衆トイレ新設予算を計上されるお考えはないでしょう

か、お尋ね致します。 
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質問順位 １５ 質 問 者    森 田 哲 弘  議 員 

質 問 項 目 質 問 事 項 及 び 要 旨 

１．市長公約の無料化

事業について  

１．７０歳以上の１００円路線バスについて 

２．７０歳以上の萩循環まぁ―るバスについて 

３．７０歳以上の離島航路船賃について 

４．幼稚園、保育園の給食費及び利用料について 
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